

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,065 DE MADRID. MADRID.—DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

CONDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer publica un real decreto autorizando al ayuntamiento de Madrid para negociar un empréstito de 80 millones de reales en obligaciones de 1,000 rs. con el interés de 6 por 100 y 1 de amortizacion; este susceptible de aumento si lo permitieran los arbitrios que se establecieron para cubrirlo. La negociacion de las obligaciones se irá haciendo á medida que el ayuntamiento vaya votando las obras á que se dedican y el gobierno las vaya aprobando. El producto de las negociaciones se colocará en la Caja general de depósitos mientras llega el momento de invertirlo. Las subastas se anunciarán con 30 dias de anticipacion y se admitirá en ellas peticiones de una obligacion en adelante. Serán preferidas las proposiciones más altas y en igualdad de circunstancias las peticiones de una á diez obligaciones. El tipo mínimo admisible será el de 85 por 100. Para asegurar el pago de los intereses el ayuntamiento consigna á annually en su presupuesto la cantidad de 3,000,000 rs. y cada semana pondrá en la Caja de Depósitos 105,000 reales. La amortizacion de las obligaciones será anual. El ayuntamiento queda autorizado para solicitar que sus obligaciones sean consideradas como efectos públicos; y por último: ningún arbitrio ni aumento en las especies de consumo se impondrá ni percibirá hasta que se verifique la adjudicacion de la primera emision de obligaciones.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido con fecha de anteaayer una circular excitando á cuantos en ella debían tomar parte, á la terminacion del arreglo y demarcacion de diócesis, dispuesta en el último concordato.

En las obras de distribucion y canalización del Canal de Isabel II, se han gastado en el mes de julio último 228,957.78 rs.

Acerca de los acontecimientos de Loja se le ocurre á La España una observacion cuya responsabilidad dejamos por completo á nuestro colega; á saber: que entre las muchas sublevaciones que hemos presenciado en el periodo de estos últimos treinta años, y que casi todas han tenido un carácter puro y exclusivamente político, ninguna ha sido objeto de tanta compasion, de tanta simpatia, de tanta escusa, de tanta defensa por parte de los periódicos revolucionarios como la sublevacion de Loja, que era anti-católica y anti-social.

Correspondencias particulares de Méjico de fecha 29 de junio, pintan el estado de aquella desgraciada república

como el mas deplorable y lastimoso que puede darse. El Sr. Ocampo habia sido preso y despues fusilado por los reaccionarios. Por via de represalias mandó el gobierno prender á la esposa de Zuloaga y á otras varias personas. Cuando el ministro de Estado se presentó en el Congreso y dió la noticia de la ejecucion de Ocampo, estalló un grito de venganza por todo el salon. El gobierno solicitó para contener la revolucion general del país facultades omnímodas y cuarenta mil pesos, porque en punto á dinero está la república en una completa banca-rotta. La capital estaba en estado de sitio y las exacciones á las personas pudientes no cesaban.

La situacion monetaria de la Habana ha mejorado extraordinariamente. A la fecha del 20 de julio, el Banco tenía una existencia efectiva en caja de 1,433,333 pesos fuertes, 34 céntimos, correspondientes al departamento de emision, y 5,766,034.19 al de giros y descuentos. Los vencimientos de uno á seis meses se elevaban á 2,866,666 pesos fuertes, 66 céntimos en el primero de dichos departamentos, y en el segundo á 6,673,379.9. Los billetes en circulacion se elevaban á pesos fuertes 4,300,000.

Uno de nuestros colegas, despues de felicitarle de que la prensa ministerial haya desmentido terminantemente la noticia de la dimision, por motivos de salud, del actual capitán general de Filipinas, Sr. Lemery, hace un merecido elogio de las condiciones de mando y pautadas de carácter de este general, cuyas maneras afables y dulces, su firmeza sin violencia, su prudencia sin debilidad, su iniciativa inteligente y poderosa para todo lo que sea mejorar material ó moralmente los sencillos países encomendados á su lealtad y á su celo, dejaron indeleble memoria en Puerto Rico, y han empezado á dar los mejores resultados en el Archipiélago filipino.

El lunes á las once de la mañana, se ve otra denuncia de La Iberia, á quien defenderá el Sr. Salmerón y Alonso.

Ha sido contratado el teatro del Principe por el empresario de los de Barcelona Sr. Fuentes, para dar en él diez funciones la compañía trágica italiana que tantos aplausos se halla en la actualidad recibiendo en la capital del Principado. El contrato lo firmó el señor Arjona á nombre del Sr. Fuentes, y los espectáculos se verificarán del 4 al 20 del próximo setiembre.

Escriben de Granada que no es cierto, como ha supuesto un periódico, que se haya dictado auto de prision contra el Sr. Torre, rector de aquella univer-

sidad que ha sido. El Sr. Torre fue incluido, en efecto, en la indigna delacion del presidario que quiso comprometer á respetables personas; pero noticioso de ello el interesado, se presentó inmediatamente á la autoridad y no se le infringió la mas pequeña molestia.

De un momento á otro debe llegar á esta corte el joven diputado lusitano, Sr. Claudio José Nuez, representante en la cámara popular portuguesa, del distrito de Belen.

En Portugal se asegura que fué el propio rey D. Pedro V el que quiso llevar á cabo la compra al Sr. Salamanca del ferro-carril del Sur (de Barreiros á Vendas-Novas), y que á esto se debe el haberse consumado el contrato antes de estar aprobada por las Cortes la autorizacion que solicitaba el Sr. Avila. Las Cortes concejieron, no solo permiso para hacer la compra, sino que lo hicieron sin exigir ninguna clase de garantías para el porvenir, segun dice una carta de Lisboa.

El príncipe Napoleon que, como es sabido viaja en la actualidad por los Estados-Unidos, ha visitado á Fairfax y Manassas.

Máximo d'Azeglio, de quien la Patrie habia publicado una carta en que aquel célebre hombre de estado se mostraba contrario á la ocupacion de Roma por los piemonteses, se ha dirigido al citado periódico manifestando que la carta publicada es auténtica y sostiene las opiniones emitidas en ella, si bien siente su publicacion porque era puramente confidencial.

El 16 fue muerto en Cuevas un pobre y honrado artesano, padre de cinco criaturas, por un tal Simeon Nos. El juzgado comenzó al momento la sumaria, y la Guardia civil persiguió y capturó al malador.

El 15 á las nueve y media de la noche hubo un principio de erupcion en el Vesubio. Las llamas, en medio de torbellinos de humo, se elevaban á quince y á veinte metros sobre el cráter. Acudió á los muelles una multitud inmensa para admirar tan magnífico espectáculo. En el observatorio se han sentido ligeros terremotos. Segun el profesor Palmeri, este es el indicio de una próxima erupcion.

El Padre Santo, dice una carta de Roma, ha resuelto hacer durante su pontificado una canonizacion solemne: al efecto ha mandado disponerlo todo para canonizar al beato Miguel de los Santos y algunos mártires del Japon. El beato Miguel de los Santos, fué uno de los ilustres religiosos de la reforma de la órden de trinitarios; murió en

1625 y fué beatificado por el Papa Pio VI en 1779. En cuanto á los mártires del Japon, son en núm. de 26, de los cuales 5 pertenecen á la órden de San Francisco, y tres á la compañía de Jesús; los demas son seglares. Entre estos cuentanse tres niños llamados Luis, Antonio y Tomás. Su martirio ocurrió en 6 de febrero de 1597. Veinte y cuatro fueron crucificados en Nagasaki, cantando el cántico de Zacarias, demostrando un valor y una decision que enternecieron á los cristianos y llenaron de respeto á los infieles.

Un despacho telegráfico de Dusseldorf, que publica el Boletín del Observatorio de Paris, anuncia el descubrimiento hecho el 13 de agosto de un planeta de la once magnitud.

Un despacho telegráfico de Georgetown dirigido al Exchange, de Baltimore, dice que del 1 al 2 del corriente, hubo en la brilla derecha del Potomac una accion en la que los federales perdieron entre muertos, heridos y prisioneros, 400 hombres. No damos crédito á este despacho, puesto que por ningún otro conducto se hace mencion del hecho á que se refiere.

Una carta de Méjico que publica el Irurac-bat dice que los españoles son muy perseguidos por el gobierno de Juárez, y sufren el mayor ostracismo. Ni vidas ni haciendas nada se respeta. Se han sacado á algunos de ellos fuertes cantidades de metálico, sin que sus protestas, y todas sus acciones de derecho, hayan sido escuchadas por los agentes del presidente de la anárquica república.

El parte oficial de la batalla de Manassas, dado por el general McDowell, dice que murieron 19 oficiales federales y no 190 como nos ha hecho decir una errata de imprenta.

En Amberes ha empezado sus sesiones el Congreso artístico y literario europeo. En la primera sesion despues de nombrarse los delegados de los gobiernos extranjeros, entró los cuales figura el Sr. Mañazo representando á España, obtuvo la palabra el Sr. Hugelmann, redactor de la Revue des races latines, pidiendo que el Congreso en vez de proceder á las discusiones por el órden de materias señaladas en su programa, que abraza: 1.º la cuestion de interés material; 2.º la cuestion de interés artístico; y 3.º la cuestion de interés filosófico, se empezase por esta última cuestion. El presidente declaró que el programa no prejuzgaba el órden de las discusiones. El doctor Kuhns, juriscónsulto de Berlin, combatió en un brillante discurso en alemán la proposicion del Sr. Hugelmann que á su vez

fué apoyada por el Sr. Modier-Montjan. Al fin el Sr. Hugelmann retiró su proposicion y la sesion se levantó declarándose nuevamente que los oradores quedaban en plena libertad.

Es espantoso el estado de anarquía de que dan cuenta las noticias de Méjico. Marquez habia entrado en Puebla, donde hizo prisionero á un batallón, cuyo jefe despues de fusilado fué colgado en un árbol fuera de la ciudad. Fusiló también á todos los oficiales del espresado batallón. Pocos dias despues tuvo Marquez un encuentro con las tropas del gobierno, á las que hizo replegarse sobre la capital, á la que se dirigia Marquez. Este jefe cuenta ya con muchos partidarios, y se cree que domine á sus enemigos. En Méjico se habia venido toda la plata de las iglesias, no habiéndose dejado un solo pedazo de ella. Varias casas extranjeras la compraron, y aunque se brindó á algunas españolas á interesarse en la venta, estas no compraron nada. Semejante conducta ha sido aplaudida por los mejicanos.

Las últimas noticias de la provincia de Palencia nos dicen que la cosecha de cereales ha sido bastante corta en toda ella, siendo regular la calidad del trigo recogido.

En breve debe procederse á la construccion de un faro de quinto órden en el fondeadero de Velez-Málaga.

Los estudios que vienen haciéndose por la compañía concesionaria del ferro-carril de Belmez y Espiel á Córdoba, van á dar muy luego por resultado el principio de los trabajos en toda la cuenca donde no se presenta dificultad alguna, mientras se decide si el trazado ha de continuarse atravesando la sierra, manteniendo antes á su cumbre ó siguiendo el tortuoso y difícil valle del Guadiato, que viene á verter sus aguas al Guadalquivir, cerca de Almodovar.

En el ferro carril de Valladolid se han encontrado ya mas de una vez, piedras hacinadas en los carriles, con el criminal objeto de ocasionar un descarrilamiento. La autoridad entiende en la averiguacion de los autores de semejantes atentados.

Dice, al parecer con mucha formalidad, un corresponsal del Jornal do Porto, que el Sr. Salamanca, á ejemplo de lo que se practica en algunos países, va á admitir en el ferro-carril del Este, de Portugal gran número de mugeres para guardas de via: en efecto, añade, el empleo es compatible con las fuerzas del sexo débil.

En Guimaraes ha fallecido una seño-

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL

DE JAVIER DE MONTEPIN.

El carro con sus leones de carton esperaba entre dos bastidores á Terpsicore que aun no habia acabado su toilette, con gran terror del representante, que temia no acabase á tiempo. Hector, que aun conservaba algo de su reciente agitacion, se apoyó distraido en el carro de la musa, prestando poca atencion á las preyoativas sinas que le rodeaban, y que sabiendo el buen estado de su bolsa y su liberal carácter, se disputaban sus miradas.

Una circunstancia inesperada, aunque un tanto brusca, le arrancó á su meditacion. Dos brazos desnudos rodearon su cuello, y dos manos perfumadas, cubrieron sus ojos mientras una mujer que se habia acercado cuidadosamente por detrás, preguntaba con voz disfrazada:—¿Quién soy?
—A fé mía, respondió Hector, solo sé que tienes dos lindas manos suaves y perfumadas, lo que me hace de muy buen agüero.
—Con que no adivinas?
—Que eres joven y linda sí.
—Te equivocas.
—¿Cómo?
—Soy vieja y fea.
—Imposible.
—Yo lo aseguro.
—Apuesto cien luisas á que no.

—No acepto, porque ganarías.
Y las dos manos, soltaron por fin su presa, permitiendo á Hector volver la cabeza y encontrarse con la bailarina encantadora llamada Manuela la española vestida de Terpsicore.
—Al decir vestida, es una licencia del lenguaje, por que no merecía tal nombre las escasas telas que la cubrían.
—El público sabia que Manuela representaba la musa del baile y la aceptaba como tal, trasportándose con ella al mejor de los mundos inventados.
—He aquí pues, en qué consistía el disfraz de la musa.
En primer lugar una túnica ceñida al cuerpo y bastante escotada para mostrar los hombros y la espalda.
Esta túnica de color de rosa, estaba levantada á los lados por presillas de oro, dejando ver una pierna perfectamente modelada.
Sobre el hombro izquierdo una piel de tigre admirablemente imitada en terciopelo gris y negro, estaba sostenida por un boton de brillantes y á los cabellos medio caidos se enlazaban profusion de cintas y flores. En la mano derecha llevaba un tambor con cintas y cascabeles.
—Tal se presentó á Hector la encantadora Manuela, haciendo sonar los cascabeles de su tamborcillo y balanceándose con una gracia, que solo nace á orillas del Guadalquivir.
—Ya ves que hubiera perdido aceptando tu apuesta de que era vieja y fea, exclamó la musa soltando una carcajada.
—Cierto, estás tan linda, como para hacer

perder la cabeza á todo el olimpo incluso Júpiter.
—¿Lo crees así?
—A fé de marqués.
—¿Cenaremos juntos esta noche?
—Oh! exclamó Hector, esa sería la cuarta vez en quince dias.
—Y te parece demasiado?
—No pero...
—¿Pero qué?
—Me parece bastante.
—¿Por qué?
—Porque al cabo de tres cenas no existe ya la novedad.
—Sospecho que otra mujer os enamora.
—Hector sonrió.
—Me serás infiel? exclamó Manuela con un jeso trágico.
—¿Me lo serás tú? repitió Hector en lugar de responder.
—La conversacion, continuaba en este tono, cuando, fué interrumpida por el director que exclamó vivamente.
—Vamos pronto, el carro á la escena, se pierde el compás.
Manuela dejó precipitadamente á Hector y verificó su entrada triunfal mientras el marqués abandonaba el escenario y entraba en el salon, dirigiéndose á ocupar su asiento junto á la orquesta.
La pieza que se representaba, compuesta de baile y canto era lánguida, por lo cual Hector á los pocos instantes de ocupar su sitio, le abandonó de nuevo paseándose por los corredores, observando el interior de cada palco, las galerias y anfiteatros.

Estaba aquella noche el teatro completamente lleno, viéndose en todo él brillantes uniformes, casacas resplandecientes de bordados y damas primorosamente vestidas.
En el primer órden de palcos se veían profusion de mugeres de alta clase, acompañadas de amigos de confianza mientras sus maridos ocultos quizá en algun rincón del teatro se consagraban á alguna griseta ó entre bastidores á alguna corista, de equívoca moralidad.
Un poco mas arriba, los sargentos y guardias franceses, se confundían con las procuradoras del Chatelet, mientras otros jóvenes emprendedores se entregaban á temeridades amorosas que no siempre tenían mal resultado.
—Mas de una mujer de las que ocupaban estos sitios, llamó la atencion de Hector, y aun tuvo la gloria de fijar sus miradas, pero en breve las suyas errantes se fijaron en una dama que ocupaba un palco bajo y á quien no veía mas que por detrás.
Estaba sola, apoyada en el antepecho del palco, y solo un lacayo con rica librea y teniendo en su brazo un abrigo de raso blanco guarnecido de cisne, se veía en el fondo del palco.
La blancura y morvidez de los hombros de esta mujer que asomaban por el escote de un vestido de terciopelo negro, color que hacia resaltar doblemente la blancura de su cutis, y los graciosos contornos de su cuello y de su brazo hacían esperar un rostro encantador.
Hector deluvo sobre ella sus miradas esperando con ansiedad que cambiase de posicion; pero

ra llamada Feliciano de la Gloria, que hacia ocho años no habia tomado alimento alguno sólido. Perdió el habla hace tres años y la recobró 18 días antes de morir para emplearla en alabar á Dios.

El rey de Portugal partió el 24 de Lisboa para Oporto. S. M. ha hecho el viaje por tierra.

En el teatro de la Princesa, de Valencia, debe ponerse en escena en la próxima temporada cómica una zarzuela en un acto titulada *Los dos condes*, que ofrece la rara particularidad de ser la partitura obra de una joven valenciana.

Trátase de establecer en Alicante un colegio para la educación de señoritas, montado con todos los adelantos conocidos.

Ya se ha terminado el pozo artesiano que se estaba abriendo en el sitio de los Tejares (Málaga), y se esperan conocer los resultados que da para abrir otros de igual clase en distintos puntos de la población, para surtir de aguas los paseos y atender al riego del piso.

El regicida Becker ha sido expulsado de la universidad de Leipsig en virtud de decreto del consejo académico, de la misma que se ha colocado en un cuadro negro y dice: «El rector y el consejo académico á los conmitentes, espresion consagrada en las universidades alemanas, salud! Como nosotros, os habeis llenado de horror al recibir la noticia de que un alumno de esta universidad habia tratado de cometer un asesinato en la persona de Guillermo, rey poderosísimo de los prusianos, que se hallaba en Baden para restablecer su salud. El culpable es Oscar Becker, alumno en derecho y en ciencias diplomáticas. Pronto será castigado por su infame accion. Para patentizar el horror que atentado tan execrable nos ha causado, le hemos borrado del libro de inscripciones de la universidad. Leipsig 13 de agosto de 1861.» El original de este decreto está escrito en latin.

Los pueblos de Pontelandolfo y Casalduni (Nápoles) fueron quemados el día 15 por los piamonteses después de dar muerte á todos sus habitantes, menos las mujeres, los ancianos y los niños. En estos pueblos habia sido atacado un destacamento piamontés y muertos los que le componian. El despacho en que el jefe piamontés dió cuenta del incendio, y la carnicería de aquellas dos desventuradas poblaciones, estaba concebido en estos lacónicos términos: *Jeri mattina all'alba giustizia fu fatta contro Pontelandolfo e Casalduni.*

Han llegado á Zaragoza con destino á venderse en Madrid varios troncos de magníficos caballos de tiro cuyo valor dicen que será muy subido.

Las últimas causas vistas por el consejo de guerra de Málaga lo han sido las de Juan González Brabo y Francisco Montañán contra los cuales ha pedido el fiscal 12 años de presidio.

En Roma se reproducen y menudean

los incendios, sobre todo en los pajaros. Dicese que existe en aquella capital una conjuración contra los especuladores en productos agrícolas, y á ella se atribuyen los incendios.

Una correspondencia de Roma dice que los prelados españoles que van á ser nombrados cardenales son los arzobispos de Santiago y Zaragoza.

El 20 habia en el puerto de Málaga los buques de guerra españoles *General Liniers, Vasco Núñez, Colon y Virgen de Covadonga*, todos de vapor, siendo de hélice el último de los citados.

Ayer de mañana, dicen de Málaga con fecha del 20, salieron de esta ciudad veinte y cinco carros con doble número de caballerías para la venta de los Arazoles, á fin de conducir una cuerda de confinados que deben llegar acaso hoy, y que serán embarcados á bordo de algunos de los buques de guerra que hay en el puerto.

Parece han terminado ya los análisis que hace tiempo se estaban practicando en la facultad de farmacia de esta corte, con objeto de resolver varias cuestiones relativas á las aguas del canal de Isabel II, que como es sabido, surten hoy en su mayor parte las fuentes de esta capital. Después de ensayos minuciosísimos, ha resultado, según tenemos entendido, que las aguas, recogidas en la actualidad en diferentes dias, las que lo han sido primeramente contienen mas sustancia orgánica que las posteriores, las cuales tienen una cantidad inapreciable, siendo insignificante la diferencia que existe entre las que pasan por los tubos embetunados y no embetunados, deduciéndose por lo tanto que el betun empleado puede serlo sin perjuicios é inconvenientes para la salud pública, garantizándose asimismo la duración de la tubería empleada en la distribución de las aguas del Lozoya.

Las correspondencias de Cataluña no hablan de otra cosa que de las fiestas que en estos dias celebran casi todos los pueblos del Principado. La de San Magin, en Tarragona, habia llevado á la población gran número de familias forasteras. En todas las diversiones se habia conservado el mejor orden.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 22, y según ellas el trigo estaba el 20 en Málaga de 48 á 65; en Rioseco á 45; en la Coruña á 13 1/2 ferrado; en Cartagena de 60 á 64; el 21 en Granada de 49 á 55; en Jaen de 38 á 45; en Jerez de 54 á 60; en Murcia de 57 á 64; en Sevilla de 50 á 63; el 22 en Córdoba de 42 á 49.

La cebada estaba á iguales fechas en Málaga de 26 á 33; en Rioseco á 27 1/2; en la Coruña á 15; en Cartagena á 27; en Granada de 28 á 30; en Jaen de 26 á 27; en Jerez de 34 á 36; en Murcia de 29 á 30; en Sevilla de 32 1/2 á 35 1/2; en Córdoba á 30.

El aceite estaba en Málaga á 48; en la Coruña á 51; en Cartagena á 63; en Granada de 58 á 59; en Jaen de 52 á 57; en Sevilla de 48 á 49 1/4; en Córdoba á 54.

El 19 hubo una reyerta entre varios trabajadores del camino del Este de Barcelona, resultando uno muerto y varios heridos. La cuestion fué hija de la bebida. Los agresores están presos.

Un periódico de Barcelona dice que ha llegado á aquella ciudad D. Francisco de Paula Ferrer, individuo de la junta directiva de la sociedad fundada en Madrid para el fomento de la educación popular, el cual ha ido para establecer una hijuela de dicha sociedad.

Corroborando noticias que hemos dado, escriben de Tánge á un periódico con fecha 18, que aquella mañana habia llegado la embajada inglesa de Mequinez, habiendo salido á recibirla Muley-el-Abbas con el gobernador y fuerza de caballería, y ademas los cónsules de Bélgica, Suecia é Italia. Se decia de positivo que ya todas las cuestiones de aquel imperio con España estaban arregladas.

El teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Enrique Bengoechea, ha girado el día 22 del corriente una visita acerca del peso en el pan que, según un periódico, ha dado un resultado positivo, pues ha tenido la provision de evitar los medios reprobados que se ponian en juego cuando otros tenientes de alcalde practicaban la misma operacion, y en su consecuencia ha hallado faltas de muy grave consideracion.

En Tánge se iba por cierto que el gobernador de Fez ha muerto; unos dicen que de muerte natural, y otros no.

Los Sres. Roberts (D. Mauricio y D. Dionisio), Eldsaven y Zorrilla, han salido ayer mañana para el Real Sitio de San Ildefonso.

Los periódicos de Sevilla nos traen por nuevos de la apertura del corte del rio Guadquivir que nos anunció el telégrafo. En doscientos dias se habia abierto una escavacion de cuatrocientos mil metros cúbicos, cuya mayor parte era de arcilla compacta. El cauce nuevo tiene seis kilómetros de longitud, 22 metros de latitud en la zanja superior y 19 en la central; la profundidad es de dos metros y medio en la primera y uno idem en la segunda. El nuevo canal no se abrirá á la navegacion hasta que las mares y las corrientes le den el fondo necesario. Al acto de la apertura fueron las autoridades en un vapor, en el cual se les sirvió un gran refresco.

El 20 llegó á Oviedo y fué hospedado por el señor marqués de Campo Sagrado en su palacio, el señor marqués de los Castillejos. Las corporaciones y autoridades le visitaron, y la música municipal le obsequió con una gran serenata. Al siguiente dia debió partir el ilustre general para Gijón.

El corresponsal de la *Patrie* en Roma, desmiente el 15 la noticia echada á volar por un periódico piamontés, de que el rey de Nápoles habia ido á Verona. «Según la *Gaceta de Milán*, dice, el rey Francisco está en este momento en Verona, acompañado de tres cardenales vestidos de simples órdenes. La *Gaceta* ha hecho circular una

noticia falsa. Francisco II está en Roma; yo le he visto esta misma tarde, y S. M. no parece con ánimo de partir, sobre todo para Verona. La reina es la única que sale todos los dias de la ciudad eterna, y va á tomar baños de mar en Civita, de donde vuelve por la noche.»

La conducta de algunos periódicos extranjeros, que hacen representar á nuestra marina de guerra un papel poco digno en las cuestiones de Italia, es á juicio de *El Constitucional*, una de tantas calumnias que contra España ha dado en propalar una parte de la prensa extranjera, como si obedeciese á una consigna de los enemigos de nuestro crédito y de nuestra honra.

Cerca del muelle de Lamslaa, se encontró en el agua el 12 del corriente, según dice el *Times*, una botella, dentro de la cual habia un papel, cuyo contenido era el siguiente: «El vapor de hélice *Hieto* ha naufragado en el golfo de Vizcaya. Los tripulantes se han refugiado en los botes, pero no esperan volver á ver tierra. El Señor sea con nosotros!—John Sorston, primer teniente. 17 de julio.»

La gran muralla de la China construída hace dos mil años acaba de ser visitada por los ingleses señores Foulblaque y Dick. «Al amanecer, dice el primero, trepamos al pie mas alto de la cadena de montañas y allí, de pie sobre lo alto de la gran muralla, no pudimos menos de reflexionar sobre la prodigiosa locura de esa maravillosa obra de la industria humana que se dice haber costado al pais 200,000 hombres muertos de fatiga. La muralla que está construída con piedra y ladrillo, tiene veinte pies ingleses de elevacion por quince de espesor. Está coronada de un doble perfil y guarnecida de troneras por la parte del Norte. Por toda la estension visible, la muralla serpentea por las crestas de las rocas negras y escarpadas como un inmenso reptil que se desliza arrastrándose y envenenándolo todo con su aliento pestilente, porque donde quiera no se ve mas que una region triste y desolada, ásperas rocas donde ni una mancha de cesped, ni una pella de musgo interrumpen la monotonía y enormes penascos sembrados en la base de la montaña.»

El corresponsal japonés del *Morning Herald* de Nueva-York da desde Jokagama las noticias siguientes sobre la situacion de las mujeres en el Japon: «Quizá se ignora que el enviado japonés á los Estados Unidos habia sido provisto de dinero por su gobierno para comprar jóvenes americanas. El hecho es cierto y tiene una explicacion esta misión del enviado japonés. La condicion de las mujeres en Jokagama equivale á la del ganado: no son criaturas humanas, son una mercancía, y lo que es mas un manantial de recursos para el Tesoro público.»

Hay aqui mas de 2600 de estas mujeres espaciales y alrededor de 2500 jóvenes de diez á veinte años. El gobierno se hace cargo de estas últimas cuando cumplen diez años y las atien-

de y espola hasta los veinte, época en que con dienas de casarse si lo creen conveniente, porque ya el gobierno no las considera bastante productivas. Esta industria, tanto mas vergonzosa cuanto que tiene el carácter oficial, solo es permitida en Jokagama y algunos otros puntos del Japon.

Para el 8 del próximo setiembre se prepara en Málaga una gran corrida de toros que será lidiada por una cuadrilla bajo la dirección de Dominguez.

Pronto debe comenzar la obra de restauracion de la magnífica cartuja de Jerz, declarada monumento nacional y por cuya conservacion se interesa el gobierno de S. M.

Las cartas de la Granja recibidas ayer, confirmando que anteaayer se dijo de que la opinion predominante en el ministerio es la de que, en las circunstancias actuales de Europa y de España, y cuando tantos y tan injustos cargos se le hacen á los ojos del pueblo, el gobierno debe aspirar á conocer de un modo terminante y esplicito si la mayoría, si una fuerte mayoría de los representantes del pais, aprueba la conducta y los propósitos del gabinete. No se sabe, sin embargo, cuando aparezca el decreto dando por terminada la legislatura de 1860, si bien se cree en San Ildefonso que no se dará á luz hasta que la corte vuelva á Madrid.

Los periódicos oposicionistas siguen ay erhablando de crisis ministerial, pasando *E. Contemporáneo* á decir que dicha crisis se funda en serios disgustos que han tenido lugar en Santander. Escusado es que repitamos lo que está en la conciencia de todo el mundo, y es que hoy no existe motivo alguno de disidencia entre los consejeros de la Corona, y que reina el mas completo acuerdo entre estos y S. M.

No solamente es cierto lo que anteaayer dijo *El Correspondencia* respecto á que el Banco de España cambia ahora cada dia dos ó tres millones de reales, sino que es oficial y positivo, que en los dias que van transcurridos del mes de agosto ha cambiado mas billetes que en un año del quinquenio último, y que en los ocho meses que van del año 1861 ha descontado al público la enorme suma de 570 millones de reales.

Podemos repetir del modo mas autorizado, que no es cierto que el dignísimo general Zabala trate de hacer dimision de su cargo de ministro de Marina. Hombres como el Sr. Zabala, de cuyas acciones no puede formarse ninguna idea deventajosa, sirven á su pais y á su Reina mientras tienen fuerzas para ello.

Las fuerzas militares que la prensa local dijo que habian salido de Zaragoza, son dos compañías destinadas para correr el pais por via de precaucion, pues no hay motivo para creer que el orden pueda turbarse en Aragon.

Perteneciendo, según de público se dice, á la pluma del orador religioso D. Tristan Medina los artículos sobre reformas de Ultramar que han aparecido en *El Contemporáneo*, parece que

en vano; el espectáculo, parecia absorver toda su atencion.

Por fin volvió el rostro para tomar su abanico olvidado en el fondo del palco, y Hector pudo admirar un rostro que le arrancó una exclamacion de sorpresa.

No era sin motivo. En la linda fisonomia de la dama aristocrática, acababa de reconocer su linda plebeya de la mantelleta verde.

Era la misma frente correcta y pura, la misma nariz recta y afilada, los mismos labios de coral que guardaban dos hilos de perlas, como se decia entonces.

La identidad era absoluta, completa hasta en los dos hoyos, graciosos bidos de amor, que proyectaba la sonrisa en sus dos carrillos. Solamente los ojos, si no mas bellos, parecian mas rasgados y su mirada mas imponente: quizá era el carmin estendido en la mejilla; lo que les daba esta espresion, dulcificada en algun tanto por la nube de blanco polvo que envolvía sus cabellos.

«Creemos haber dicho en los capítulos precedentes, que la desconocida de la mantelleta verde no llevaba ni carmin ni polvos, según convenia á su clase, cuando el marqués la encontró en la calle á pie.»

Hector rehusó dar crédito á sus ojos, y llevó la mano á su frente para convencerse de que no se habia.

Por un instante le aterrorizó el temor de una idea fija, y temiendo un extravío de su razon, se preguntaba si lo que sus ojos le decian era verdad, si aquellas dos mujeres eran una misma, ó si era

el juguete de una insensurable semejanza; cuando sintió que le tocaban ligeramente en el hombro.

Volvióse vivamente, cayendo en un asombro en otro, porque la persona que llamaba su atencion era quien menos podia esperar en sitio semejante: Guillermo Le Picard, el antiguo ayuda de cámara de Richelieu.

Hector le tendió su mano, el apretó la estrechó afectuosamente, y después con voz trémula, señalando el palco en que se hallaba la joven del vestido de terciopelo, murmuró:

—¿La habeis visto?
—¿A quién? exclamó Hector como desentendiéndose.

—A ella, e clamó Le Picard señalando lo tan claramente el palco que no habia medio de engañarse.

—¿A esa mujer, esa divinidad? exclamó el joven con emocion.

El rostro de Guillermo manifestó profunda alegría y exclamó con acento que salia del fondo del alma.

—¿Verdad, señor marqués, que es hermosa, muy hermosa.

Hector, mas y mas sorprendido, iba á interrumpir á Le Picard, cuando el tumulto natural de una gran concurrencia en movimiento llegó á advertirles que la ópera habia terminado.

Todas las puertas de los palcos se abrieron, la multitud comenzó á salir y en este instante Guillermo estrechó la mano de Hector confundiéndose entre la gente á tiempo que la desconocida aban-

donaba su palco, quedándose Hector estupefacto en su sitio.

La misma gente le hizo avanzar y retroceder á su antojo, hasta que volviendo en si quiso buscar á la desconocida para seguirla: era tarde.

La desconocida habia desaparecido entre la confusion.

El joven abatido por este contratiempo y supeñiendo que no podria conciliar el sueño en toda la noche, se dirigió maquinalmente al cuarto de Manuela, esperando que se trasformase en simple mortal y desesperando de se fué con ella á cenar por cuarta vez.

Esto prueba que habia perdido la cabeza.

Las ocho acababan de dar una magnífica péndola del tocador mas delicioso que se podia imaginar.

Este reloj encerrado en un especie de monumento de porcelana de Sevres ostentaba ninfas que entrelazaban guirnalda de flores en todas direcciones: cuatro diadamas reclinadas sostenian la esfera entre sus manos, esfera que artísticamente esmaltada representaba la alegoría de la aurora rodeada de las horas del dia y de la noche, que precediendo al carro del sol le abren las puertas del Oriente.

Encima de este reloj, dos amores con carcax y flechas, sostenian un escudo de armas que representaba la siguiente.

Arminio con banda de gules timbrado y coronado de oro, sobre el cual habia una cabeza de mujer de plata entre dos alas de lo mismo. Centro de Gules.

Todo el cuarto estaba vestido de muselina blanca sencillamente recogida con grupos de flores; las puertas eran de vapor gris incrustadas con pájaros de colores caprichosos y adornada de un hilo de oro mate, y encima de ellas se admiraban medallones pintados por el inimitable Watteau que se habia esmerado inventando para ellos sus mas encantadoras pastorales.

Jamás sobre un musgo mas suave, entre obajas mas blancas, bajo follajes mas bellos se habia admirado zagala mas gentil, recibiendo de manos de su amante pastor un ramo de rosas mas seductoras.

Pero lo que en esta pieza llamaba la atencion no eran los sevres, las flores, ni los paisajes de Watteau; era una mujer sentada ante un magnífico espejo que rodeaban ricas cortinas de cañaje de Inglaterra.

Esta mujer, medio envuelta en un peinador de muselina, que descansando en sus hombros dejaba adivinar todos los contornos de su seno y de su brazo, se ocupaba gravemente en colocar junto á su diminuta boca uno de aquellos unares tan de moda en tiempo de la regencia. Sin peinar todavia su larga cabellera rubia, flotaba sin empujar sobre sus hombros y descansaba sobre la alfombra.

TOILETTE DE MARQUESA.

Este reloj encerrado en un especie de monumento de porcelana de Sevres ostentaba ninfas que entrelazaban guirnalda de flores en todas direcciones: cuatro diadamas reclinadas sostenian la esfera entre sus manos, esfera que artísticamente esmaltada representaba la alegoría de la aurora rodeada de las horas del dia y de la noche, que precediendo al carro del sol le abren las puertas del Oriente.

Encima de este reloj, dos amores con carcax y flechas, sostenian un escudo de armas que representaba la siguiente.

TOILETTE DE MARQUESA.

Este reloj encerrado en un especie de monumento de porcelana de Sevres ostentaba ninfas que entrelazaban guirnalda de flores en todas direcciones: cuatro diadamas reclinadas sostenian la esfera entre sus manos, esfera que artísticamente esmaltada representaba la alegoría de la aurora rodeada de las horas del dia y de la noche, que precediendo al carro del sol le abren las puertas del Oriente.

dicho señor ha mostrado deseos de defender ante el jurado uno de aquellos artículos, que como es sabido ha sido denunciado.

A pesar de todo lo que se ha dicho estos días sobre la venida de la reina madre a España, sabemos que esta augusta señora no tiene aun resuelta cosa alguna sobre el particular.

Permítanos nuestro apreciable colega La Iberia le digamos que es singularmente peregrina su pretension de que espliquemos las noticias que obtenemos de nuestros correspondientes por la vía telegráfica. Nosotros no podemos hacer otra cosa que traducir fielmente los despachos segun se nos comunican.

No es cierto, podemos asegurarlo, lo que en una correspondencia de Tanager dice anteayer un periódico respecto a que Inglaterra se dispone a abonar a España lo que ella le debe Marruecos por la indemnización de guerra, a fin de que abandonemos a Tetuan.

Por despachos telegráficos recibidos ayer, se sabe que anteayer rebaba la mas completa tranquilidad en Tetuan y Ceuta.

La ausencia corta y precisa del señor ministro de Hacienda no embaraza ni entorpece la marcha de los negocios de su secretaria. Todos los dias recibe en los baños de Viesgo los asuntos despachados, y despues de revisados o aprobados por él los devuelve a Madrid para que sean enviados a la Granja, y presentados a la firma de S. M. por uno de sus compañeros. Lo mismo ha hecho el señor ministro de Gracia y Justicia, y por esto, ni al partir el señor Negrete ni al marchar el Sr. Salaverria, fueron encargadas otras personas interinamente del despacho de sus respectivos ministerios.

La compañía de ópera italiana que ha de actuar en el teatro Real en el presente año, y que por cierto es una de las mas brillantes que pudieran reunirse, se compone de los artistas siguientes:

- Mad. de Lagrange, primera flauta.
- Mad. Juliette Dujean, id.
- Mad. Demerle Lablache, contralto.
- Mad. Pastani, comprimaria.
- Mad. Padovani, id.
- Sr. Bettini, tenor.
- Sr. Villeni, id.
- Sr. Carrion, id.
- Sr. Colletti, baritone.
- Sr. Colonne, id.
- Sr. Bonché, bajo.
- Sr. Didoni, id.
- Sr. Rovere, caricato.
- Y Sr. Padovani.

El abono se abrirá en cuanto llegue el empresario Sr. Bagier, que debe hallarse en Madrid en los primeros dias del mes de setiembre, para cuya época estarán terminados los trabajos de adorno que se han emprendido en el regio coliseo.

No es cierto hasta ahora lo que se ha dicho respecto a haberse prohibido la introduccion de la Independencia Belga en España. Podrá ser que sufra obstáculos su reparticion cuando en aquel periódico se concuquen las leyes del país ó se ataquen los objetos que la Constitución declara inviolables, pero no creemos que se prohiba definitivamente su introduccion, sino cuando se adquiere el convencimiento de que ataca por sistema las instituciones del país.

La venida a Madrid del Sr. Otway, secretario que fué de la legacion inglesa, y de que tanto se ha hablado estos dias, no tiene mas objeto que el de que su señora pase algunos dias en el seno de su familia.

Ayer ha corrido con mas insistencia que otros dias la especie de que las Cortes actuales van a ser disueltas. Podemos negarlo terminantemente. El gobierno no ha pensado ni podría pensar en la disolucion de unas Cortes en las que ha tenido ó indudablemente tiene gran mayoría. Si esta le fallara y contara en aquel momento, como hoy cuenta, con la confianza completa de S. M., entonces si que es a nuestros ojos positivo, indudable que vendria inmediatamente la disolucion del actual Congreso.

Las oposiciones del Congreso no ocultan sus propósitos de promover cuestiones ruidosas desde los primeros momentos en que las Cortes se abran; y se dice, no sabemos con qué fundamento, que la minoria progresista tiene acordada una proposicion pidiendo que se presente la real orden por la cual se ha procedido a la fundacion de dos conventos de religiosas a las inmediaciones de Madrid.

Ayer no habia otras noticias de la capitania general de Granada sino la de que en todo aquel distrito reina la mas completa tranquilidad.

Las escrupulosas pesquisas que se están haciendo por las tropas y la Guardia civil para perseguir a los insurrectos fugitivos de Loja, y que se creen ocultos en el país, están proporcionando la captura de otros criminales que hasta ahora habian burlado los esfuerzos de la autoridad para aprehenderlos.

Las Novedades de ayer llama violacion de domicilio los registros que se están haciendo en San Vicente de Alcántara. Pero segun se nos asegura, estos registros son consecuencia de los procedimientos enablados y efecto de las disposiciones de tribunales y autoridades competentes.

Diga La Presse cuanto quiera, es indudablemente positivo que el gobierno no habia accedido a cuanto le exigió el jefe de nuestra escuadra Sr. Rubalcaba al presentarse delante de Puerto Príncipe. Despues de aceptar el presidente Geffard hasta la misma indemnización a los españoles, el Sr. Rubalcaba solo consintió, y esto por un sentimiento de humanidad, que una comision de hábiles y españoles apreciase el importe de los daños causados a nuestros hermanos de Santo Domingo.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el rey Francisco II de Nápoles ha ordenado a los cónsules napolitanos en el extranjero que recibieran el nombramiento del gobierno del mismo rey Francisco, que no entreguen los archivos a los cónsules nombrados por el gobierno de Turin, sino que depositen todos los papeles en los consulados de España donde nuestro país tenga esta clase de funcionarios. Repetimos que no sabemos qué verdad tenga esta noticia, sobre la que mañana acaso podremos dar otros detalles.

Un diario de oposicion se burla ayer de que otro ministerial haya dicho que ha sido feliz el arreglo que ha hecho España con la república de Venezuela. Prescindiendo de que siempre debe tenerse por una felicidad es establecimiento de las buenas relaciones entre dos pueblos que hablan el mismo idioma, nadie podrá negar que el gobierno español puede lisonjearse de haber dado feliz cima a la negociacion pendiente con Venezuela, supuesto que el gobierno venezolano ha accedido a las decorosas pero debidas condiciones con que España se ha dado por satisfecha de los agravios que se habian inferido a los naturales.

El Contemporáneo dice que un personaje procedente del partido progresista y que sirve hoy en la administracion, se ha comprometido solemnemente ante muchas personas reunidas en un círculo muy conocido de la corte, a firmar una proposicion, que se presentará en la proxima legislatura, pidiendo al gobierno que no proteja ni permita la influencia clerical que seguramente no existe en los negocios del Estado. Ni otros tambien hemos oido que al tratarse de la proposicion que se dice tratar de presentar los progresistas puros y de que en otro lugar hablamos, se promovió una discusion entre dos antiguos periodistas, sobre si el uno de ellos, amigo con efecto del galinete, seria ó no capaz de firmar aquella proposicion; pero tratándose de un suceso privado y siendo bien clara la ausencia hecha por El Contemporáneo, no creemos deber añadir una sola palabra hasta ver si la persona interesada contesta al periódico oposicionista.

En Santander, segun las correspondencias de aquella capital, se esperaba que fuese el señor duque de Tetuan para festejarle y demostrarle el aprecio y consideracion que le profesan los santanderinos.

Un despacho de Nápoles del 21, dice la Patrie, anuncia que la escuadra inglesa continuaba allí. Asegurábase que las tripulaciones seguan desembarcando por destacamentos para hacer ejercicios. El mismo despacho desmiente la noticia de la proxima llegada del rey de Cerdeña a Nápoles. A donde Victor Manuel irá es a Florencia para visitar la esposicion.

Refiere un periódico extranjero que en Austria se ha inventado una máquina por cuyo medio pueden escribirse cincuenta ó mas paginas de papel por ambos lados. Todo el secreto consiste en la preparacion del papel y el mecanismo de la pluma. Los pliegos van sujetos en una especie de cajita, y el escribiente que traza las líneas en el superior no tiene que hacer mayor esfuerzo que el que regularmente se acostumbra. Este sistema puede reemplazarse a la litografía, y no dudamos obtendrá gran favor en las casas de comercio, establecimientos públicos, etc.

Han sido condecorados con la cruz sencilla de María Luisa, Fermín Martín Villar, cabo segundo, José Garcia Perras y Matias Valdés Fuertes, guardias del octavo tercio de la Guardia civil en recompensa del mérito que contrajeron el día 19 de julio último, avisando para la detencion del tren real cerca del puente de Dolores en la provincia de Palencia por hallarse separado de la vía un rail, hasta el punto de llegar a colocar el cabo Fermín Martín en la misma vía delante de la locomotora que conducia a S. M. para impedir la marcha del referido tren.

Del 13 al 19 del actual han transitado por el ferrocarril de Alcazar a Ciudad Real 4,231 viajeros, y ha rendido dicha vía un producto de 66,741 reales 42 céntimos; por el de Madrid a Alicante circularon 15,304 viajeros y los productos fueron 1,002,863 06. Por la línea explotada de Madrid a Zaragoza transitaron 10,421 viajeros y los productos fueron 125,539 70.

Ayer tarde ha salido para el real sitio de San Ildefonso el Sr. Pío Several, ministro de S. M. Fidelísima.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,463 fanegas de trigo de 53 a 62 rs. quedando por vender sobre 1,638 fanegas; la cebada de 28 a 30 1/2 rs. fanega; y la algarroba a 38.

En la vista de la denuncia de otro de los artículos de El Contemporáneo, verificada ayer, ha sido sancionado nuestro colega al pago de una multa de 10,000 rs. y las costas del proceso.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 23. El emperador dice en su mensaje al Reichath (consejo) que quiere sostener con firmeza la unidad del imperio y que le inspiran confianza en lo porvenir la Constitución, la autonomia del país y las libertades constitucionales.

Shangai 4 de agosto. Las relaciones con el Japon probablemente se romperán con motivo de haber sido invadidas varias casas de comercio extranjeras y de creerse que el gobierno escita la insurreccion en China.

Bilgrado (sin fecha). La Asamblea ha rogado al príncipe que designe el que le ha de suceder.

Ayer fué recogido El Constitucional por una carta que publicada de su corresponsal de Paris.

El consul de Francia en Tanager ha llegado a Valencia y piensa visitar una parte de nuestra Península, regresando despues a la ciudad de Aragón.

Personas que deben estar bien informadas insisten en que los trabajos para continuar el ferrocarril de Andalucía hasta Santa Cruz de Madera habrán de proseguir muy en breve. De un momento a otro deben aprobarse ya en Fomento los estudios sobre la direccion de esta línea que va a atravesar a Despeñaperros con inmensas ventajas respecto de los trazados primitivos, acordando así el trayecto como disminuyendo los gastos y el tiempo necesario para la perforacion de aquella serie de montañas.

Dice un periódico de oposicion que solo a la prensa ministerial se ha debido el conocimiento de una real orden prorrogando hasta fin de mes el plazo acordado para los aspirantes a registros de la propiedad. Sin embargo, nuestro colega ha podido ver esa real orden en las columnas de la Gaceta de Madrid.

Respecto del desenlace de la cuestion entre España y Venezuela, deseñace que algunos periódicos creen contraria a los intereses y al honor del país, dice La Epoca que, sabiendo que se dan por aquel gobierno toda clase

de satisfacciones a la España, que se acepta el compromiso de castigar energicamente a los reos de atentados contra los españoles, y de indemnizar todos los perjuicios causados por el gobierno venezolano a nuestros compatriotas, sostiene que la España ha conseguido cuanto debía esperar de la energía y dignidad de nuestra actitud en Venezuela, sin faltar a los altos principios de justicia y a las consideraciones elevadas que deben impulsarnos a estrechar mas y mas nuestras relaciones con las repúblicas americanas.

No tiene fundamento, como dice anoche La Epoca, la noticia dada por un periódico, de que el baron Tecco, ministro plenipotenciario del nuevo rey de Italia, no tardará en recibir la orden terminante de retirarse de esta corte, quedando rotas nuestras relaciones diplomáticas con el gobierno de Victor Manuel.

Esta conforme con nosotros La Epoca, en negar crédito a lo dicho por otro periódico sobre que Inglaterra pagaría a España la indemnizacion de guerra que nos debe el gobierno marroquí. Todo lo que la Inglaterra podría hacer respecto de Marruecos, añade, sería garantizar un empréstito que el sultán ha deseado realizar ya en diferentes ocasiones en la Gran Bretaña. Por lo demás, no teniendo el gabinete español compromiso alguno en este punto, ni con la Inglaterra, ni con Marruecos, la cuestion sobre la conveniencia ó inconveniencia de continuar ocupando a Tetuan, ó de contentarnos con la crecida indemnizacion de guerra y las demas ventajas comerciales, políticas y religiosas del último tratado, en el estado que ya tiene este asunto, habria de ser objeto de la deliberacion de las Cortes, en opinion de La Epoca.

S. M. la Reina ha dispuesto que se aumenten cuatro plazas en la compañía de Guardias jóvenes del cuerpo de la Guardia civil para los huérfanos de que trata la real orden de 12 de julio; siendo la voluntad de S. M. que para subvenir a este gasto se abonen treinta y tres plazas de primera clase a las treinta y tres compañías de los primeros tercios por el orden correlativo, siéndole abonando una plaza de guardia de segunda clase para cada una de las restantes compañías ó escuadrones del cuerpo en los términos preñados en las reales ordenes de 6 de marzo de 1855 y 19 de octubre de 1859.

De real orden se ha declarado que el año de abono concedido a la clase de tropa para optar a los premios de constancia por efecto del feliz natalicio de la augusta princesa de Asturias, hoy infanta de España, no sirve de ninguna manera para optar a la cruz de San Hermenegildo si ascendiesen a oficiales los individuos de tropa aun cuando no lo hubiesen utilizado, siendo solo aplicable para los premios de constancia.

Se está colocando la cantería para establecer el alumbrado de gas desde principios del mes proximo en varias calles del cuartel año de Madrid, debiendo muy pronto, segun hemos oido, atenderse esta mejora a la parte de la calle Ancha de San Bernardo, que aun conserva los antiguos faroles con luz de aceite.

La novena a Nuestra Señora de Atocha, que empezó el día 13, ha estado santamente concurrida, y continuando con solemnidad, iluminándose el templo de su nombre, interior y exteriormente. Hoy terminará y saldrá en procesion la sagrada imagen, en el magnifico carro triunfal que regaló el año anterior S. M. la Reina, en memoria de las victorias conseguidas en Africa por nuestro valiente ejército.

Durante el mes de julio último ha capturado la Guardia civil veterana 331 individuos en esta forma: delincuentes 115, ladrones 46, reos prófugos 5, desherederos 6, por rifa 45, por heridas 56, por escándalo 117, y por embriaguez 1.

La barca que habia establecida para pasar el Segura, por el sitio llamado del Molino del Marqués, inmediato a las murallas de Murcia, se fué a pique el domingo último, habiendo ocurrido este suceso cuando no habia persona alguna en la barca.

Una carta de Nápoles escrita con fecha 16 al Cristianismo dice que lo que verdaderamente hay respecto a la dimision del general Cialdini, es que

este, despues de haber intentado por todos los medios posibles acabar con la reaccion, viendo lo inútil de sus esfuerzos, abandona el campo para no esponerse a la bafa y escarnio de Europa, viéndose espuesto a tener que huir vergonzosamente ante los partidarios fieles de Francisco II.

Las dos poblaciones de Pontegandolfo y Ca adoni que los piamonteses han reducido a cenizas, matan lo antes a todos sus moradores capaces de tomar las armas, contaban cerca de 9,000 almas.

El Pueblo de Italia, periódico unitario de Nápoles, dice que en casi todas las poblaciones de las Calabrias funcionan ya las autoridades de Francisco II.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella 23. El Popolo d'Italia, de Nápoles, explicando las maniobras de los marineros ingleses en Castellamauro, dice que no son mas que ejercicios. La escuadra debe guardar una estrecha neutralidad.

Turin 23. A consecuencia de los sucesos de Lago y de Pesoles se cree que los reaccionarios han desaparecido de Avelino y de la Basilicata.

Abierta la sesion a las doce del día los dos presidentes leyeron el rescripto real, cuyo contenido literal es como sigue:

«Considerando que la Dieta de Hungría no ha contestado a las invitaciones que le han sido dirigidas; considerando que, con gran sentimiento por nuestra parte, no podemos esperar de la Dieta, que tan enérgicamente ha desconocido sus deberes con gran detrimento de todos los intereses, una conducta ulterior saludable a la Hungría;

«Declaramos que se ha roto el hilo de las negociaciones posibles porque no podemos acceder a pretensiones cuyo objeto pasa todos los límites, y tenemos a bien que por el presente rescripto quede disuelta la Dieta, reservándonos la convocacion de una nueva, en el caso de que sea posible, en un plazo de seis meses.»

Ha sido muy mal acogido el rescripto que dispone la disolucion de la Dieta. En cambio los discursos del señor Deack y del presidente de la Dieta fueron acogidos con estrépitos aplausos.

El 3 interior español, a 47 1/2; el 3 exterior a 90 0/0; la diferida, a 41 3/4 y la amortizable, a 16 1/2; el 3 francés, a 68-60, y el 4 1/2 a 97-90.

Los consolidados quedaban de 92 1/8 a 1 1/4.

Provincia	Dañ. p. Geol.	Provincia	Dañ. p. Geol.
Albacete	118	Lugo	118
Alicante	112	Malaga	118
Asturias	114	Murcia	118
Avila	114	Navarra	118
Badajoz	114	Orense	118
Barcelona	114	Pamplona	118
Batavia	114	Pontevedra	118
Burgos	114	Salamanca	118
Caceres	114	Santander	118
Cadix	114	Santiago	118
Castellón	114	Segovia	118
Ciudad-Real	114	Soria	118
Córdoba	114	Tarazona	118
Coruña	114	Tarazona	118
Cuenca	114	Tarazona	118
Gerona	114	Tarazona	118
Granada	114	Tarazona	118
Guadalajara	114	Tarazona	118
Huelva	114	Tarazona	118
Jaca	114	Tarazona	118
León	114	Tarazona	118
Lérida	114	Tarazona	118
Logroño	114	Tarazona	118

Provincia	Dañ. p. Geol.	Provincia	Dañ. p. Geol.
Albacete	118	Lugo	118
Alicante	112	Malaga	118
Asturias	114	Murcia	118
Avila	114	Navarra	118
Badajoz	114	Orense	118
Barcelona	114	Pamplona	118
Batavia	114	Pontevedra	118
Burgos	114	Salamanca	118
Caceres	114	Santander	118
Cadix	114	Santiago	118
Castellón	114	Segovia	118
Ciudad-Real	114	Soria	118
Córdoba	114	Tarazona	118
Coruña	114	Tarazona	118
Cuenca	114	Tarazona	118
Gerona	114	Tarazona	118
Granada	114	Tarazona	118
Guadalajara	114	Tarazona	118
Huelva	114	Tarazona	118
Jaca	114	Tarazona	118
León	114	Tarazona	118
Lérida	114	Tarazona	118
Logroño	114	Tarazona	118

Provincia	Dañ. p. Geol.	Provincia	Dañ. p. Geol.
Albacete	118	Lugo	118
Alicante	112	Malaga	118
Asturias	114	Murcia	118
Avila	114	Navarra	118
Badajoz	114	Orense	118
Barcelona	114	Pamplona	118
Batavia	114	Pontevedra	118
Burgos	114	Salamanca	118
Caceres	114	Santander	118
Cadix	114	Santiago	118
Castellón	114	Segovia	118
Ciudad-Real	114	Soria	118
Córdoba	114	Tarazona	118
Coruña	114	Tarazona	118
Cuenca	114	Tarazona	118
Gerona	114	Tarazona	118
Granada	114	Tarazona	118
Guadalajara	114	Tarazona	118
Huelva	114	Tarazona	118
Jaca	114	Tarazona	118
León	114	Tarazona	118
Lérida	114	Tarazona	118
Logroño	114	Tarazona	118

ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Pisos.—A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios equestres. Eliseo madrileño.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre, a las seis y media de la tarde. El Ariel.—A las cuatro de la tarde: Bailé campestre. Plaza de Toros.—Al anoche, gran funcion protomica dirigida por los acreditados profesores D. Joaquin Miquet y D. Vicente Llorens. Cisterciense.—Quinta y última esposicion, desde las 9 de la mañana a las 10 de la noche.

